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33. Interpellation déposée par Monsieur Magérus relatives aux jumelages de la 
Commune. 
Interpellatie ingediend door Mijnheer Magérus betreffende de verbroederingen van de 
Gemeente.  

 
 M. le Président : 
 

 Je donne la parole à Monsieur Magérus pour la lecture de son interpellation relative 
au jumelage de la Commune, et merci d’avoir patienté jusqu’à cette heures tardive pour être 
le dernier à interpeller. 
 
 M. Magérus : 
 
 Avec plaisir, Monsieur le Président.  
 
 Monsieur le Président, mes chers collègues, Oujda, Mokrisset, M’bour, ces noms 
vous disent-ils quelque chose ? Les nouveaux Conseillers répondront négativement, quant 
aux autres, pour ces noms de villes au Maroc et au Sénégal, nous pourrions aussi recevoir 
des réponses négatives, tellement ça paraît loin… 
 
 En fait ces noms d’entités représentent des jumelages, des contacts, des liens qui se 
sont noués entre deux entités marocaines, une entité sénégalaise leur population avec 
Molenbeek, et, nombre de ses citoyens! 
 
 Il y a +/- un an et demi, l’Echevin en charge de ces dossiers disait, au sein de notre 
enceinte communale que, bien sûr, la Commune travaillait avec les moyens alloués c’est-à-
dire avec ceux du bord mais il disait aussi qu’on ferait rapport (« une section réunie ») aux 
Conseillers communaux de l’évolution de ces dossiers grâce auxquels des gens apprennent 
à se connaître se rapprochent, font route ensemble, expérimentent leurs expériences 
mutuelles… Quid ? Positiver des expériences de vie, de travail, vivre des projets novateurs, 
c’est, je pense beaucoup plus profitable pour tous que faire au Conseil communal, des 
motions relatives à des conflits extérieurs… 
 
 Soyons positifs, multiplions toutes les possibilités d’approfondir les relations 
existantes qui vont dans le sens d’un travail constructif et d’approfondissement de la 
connaissance de l’Autre ! 
 
 Ma question est toute simple, quand est-ce que ce conseil communal, quand les 
conseillers communaux auront-ils l’honneur de recevoir un vrai rapport, un rapport digne de 
ce nom ou encore mieux, comme ça a été promis, des sections réunies sur ce sujet ? 
 Merci. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Monsieur Magérus. 
 
 Je donne la parole à Monsieur El Khannouss. 
 
 M. l’Echevin El Khannouss : 
 
 Merci Monsieur Magérus, je vous remercie pour votre interpellation parce que je vous 
rejoins totalement sur l’utilité de cette compétence et toutes les activités qu’on peut 
développer. Juste une petite précision, il s’agit d’un jumelage avec Oujda qui est un 
jumelage historique et qui remonte à 2002 et de deux accords de partenariat avec Mokrisset 
et la ville de M’bour. Les activités développées au sein de ces différents accords battent leur 
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plein. Sachez qu’ils portent sur un cadre qui est défini par l’AVCB. Nous avons eu d’énormes 
doutes qui sont en train de se dissiper suite à la réforme institutionnelle, l’AVCB craignant un 
sous financement et donc des conséquences pour les différentes communes qui participent 
à ces différents projets via des jumelages ou des partenariats.  Il faut savoir que nous avons 
une série de réunions dans les prochaines semaines qui vont servir à évaluer tous les 
projets en cours. Je rappelle que pour Oujda, Mokrisset et M’bour, nous nous inscrivons 
dans du renforcement institutionnel. Nous avons des échanges avec les mairies pour Oujda 
et M’bour et la région de Mokrisset, et nous développons essentiellement des activités entre 
municipalités qui portent sur la formation des fonctionnaires. Il y a des échanges qui 
s’organisent et je viendrai très prochainement avec une proposition de date pour que je 
puisse vous faire un exposé détaillé non seulement du contenu de ce jumelage et de ces 
deux accords de partenariat, mais aussi de toutes les activités qui sont développées par le 
service des relations internationales. Donc, je m’engage ici publiquement à venir lors d’une 
rencontre avec l’ensemble des conseillers communaux, exposer tout ce qui se fait comme 
activité. Je tiens vraiment à vous saluer sur le fait que vous rappelez l’importance de ces 
activités qui vont au-delà de simplement avoir des accords, mais ce sont des fenêtres 
ouvertes sur le monde qui permettent aux habitants de la commune de pouvoir rencontrer 
d’autres personnes. Il y a toute une série de projets qui sont en gestation avec entre autres 
ma collègue, l’Echevine de la Jeunesse, pour pouvoir impliquer de manière beaucoup plus 
active des jeunes de nos quartiers et je pense que ça permettra évidemment d’apaiser toute 
une série de craintes ou de tensions dans nos quartiers en apprenant à découvrir l’autre. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Monsieur l’Echevin. 
 
 Je donne la parole à Monsieur Magérus. 
 
 M. Magérus : 
 
 Merci pour votre réponse. 
  
 J’espère que le conseil communal n’aura plus à attendre un an ou un an et demi 
avant d’avoir un rapport ou une discussion sérieuse sur ce sujet et je me réjouis d’entendre 
que les activités vont bon train. 
 
 M. le Président : 
 
 Je me ferai votre relais, Monsieur Magérus, auprès du Collège. Je clos ici la séance 
publique. 

 


